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КБ №8 династии — не ред-
кость. Врачами трудятся 
поколениями и семьями. 

Так повелось много лет назад и 
продолжается сейчас. Горева-
ловы, Наволокины, Балаки-
ревы, Гераськины, Казанце-
вы — список можно продолжать 
долго.  Именно такие семьи хра-
нят врачебные традиции, имен-
но они служат своеобразным 
стержнем больницы. Об одной 
семье мы решили рассказать 
накануне 8 Марта, потому что 
профессия у этой пары самая 
добрая, дающая жизнь. 

Семью Уваровых в Обнинске 
знают если не все, то очень 
многие. Татьяна Георгиевна — 
акушер-гинеколог, зав. женской 
консультацией КБ №8, Заслужен-
ный деятель здравоохранения 
Калужской области. Анатолий 
Викторович — терапевт, опыт-
нейший врач УЗИ-диагностики  
— он смотрит будущих мам. И в 
КБ №8 оба работают с тех дав-
них времен, когда она была еще 
ЦМСЧ №8. Но мы сейчас даже 
не о медицине, а о личной исто-
рии семьи. Которая со стороны 
частенько вызывает желание 
воскликнуть «бывает же такое»! 

Продолжение темы на стр. 6
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Татьяна и Анатолий Уваровы
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Послание Владимира Пути-
на оказалось очень мощным по 
социальному звучанию: огром-
ные средства государство 
намерено вложить в семьи, 
молодежь, экономику, куль-
туру, здравоохранение и т.д.

Калужская область — не 
исключение. Для нашего реги-
она очень важно предложение 
президента списать две трети 
долгов регионов. У Калужской 
губернии сегодняшний долг 
— почти 32 млрд. Только на 
его обслуживание тратится 
около 800 млн в год. Огром-
ные деньги. И если доходы 
региона тратить на возврат 
займов, придется забыть о 
многих проектах и в эконо-
мике, и в социальной сфере. 
Разумеется, это не просто по-
дарок. Президент конкретно 
сказал, что ожидает взамен: 
во многих городах страны 
совершенно изношена комму-
нальная инфраструктура, она 
требует обновления. На это 
уже откликнулся губернатор 
Владислав Шапша: «Рас-
считываем, какие средства 
сможем направить, и на какие 
первоочередные проекты 
развития инфраструктуры, 
модернизации системы ЖКХ».

Глава региона назвал посла-
ние руководством к действию 
на ближайшие годы: «Мы без 
промедления приступаем к 

работе и готовим план дей-
ствий по всем поручениям 
президента». 

О чем конкретно можно 
говорить уже сейчас? Област-
ному правительству уже даны 
поручения по реализации ини-
циатив послания в Калужской 
области:

Во-первых, регион должен 
стать активным участником 
новых нацпроектов «Семья», 
«Продолжительная и активная 
жизнь», «Молодежь России», 
«Кадры», «Экономика данных».

Инфраструктура региона к 
ним готова. Например, нац-
проект «Кадры» должен свя-
зать все уровни образования. 
А, например, в Обнинске уже 
создана экосистема образо-
вания — от детского сада до 
послевузовского повышения 
квалификации, работает кван-
ториум, аграрный, инженер-
ный, медицинский, педагоги-
ческий классы, две опорных 
школы Российской академии 
наук, Малая академия наук 
«Интеллект будущего». Это не 
говоря о технопарке, системе 
профтехобразования и так да-
лее. А в Калуге недавно открыт 
Профессионалитет — это 
серьезная профессиональная 
база для производства всей 
страны.

Еще один новый нацпроект 
— «Семья». На протяжении 

уже нескольких лет по рождае-
мости третьих и последующих 
детей Калужская область — 
лидер в ЦФО. У нас растет 
число многодетных семей. 
Поэтому и мер поддержки 
в этом году станет больше, 
причем не только для много-
детных. Росту рождаемости 
способствует и строитель-
ство новых школ, детсадов и 
больниц. Только в Обнинске 
за последние три года от-
крыли две суперсовременных 
крупных школы. В этом году 
темпы возведения соцучреж-
дений в регионе сохранят. А 
еще в фокусе внимания — 
дети-сироты и дети, остав-
шиеся без попечения роди-
телей. С этого года в качестве 
дополнительной меры под-
держки они смогут получить 
сертификат на покупку жилого 
помещения в собственность. 
Вся нормативная база для их 
выдачи готова.

Особое внимание в этом 
году уделят работе с участ-
никами и ветеранами СВО, 
семьями военнослужащих. 
Для этого запускают про-
грамму «Время героев». Ве-
теранов боевых действий 
будут привлекать к работе в 
региональной управленче-
ской команде, помогут им 
проявить себя в бизнесе и 
других начинаниях.

Программа капремонта 
работает в Калужской обла-
сти уже 10 лет. За это время 

работы выполнены в 2,7 тыс. 
домах. Капремонт-2024 уже 
стартовал –  в городах уже на-

чали ремонтировать крыши 
и менять лифты. Как расска-
зал министр строительства 
и ЖКХ региона Вячеслав 
Лежнин, к начатым ранее ра-
ботам по капремонту домов в 
Боровске, Кирове, Жиздре, 
Ульяново, Юхнове и Думи-
ничском районе добавились 
дома в Малоярославце, Ме-
щовске, Сухиничах, Тарусе и 
Людиново.

В Обнинске в этом году 
капитально отремонтируют 
19 домов. Запланированы 
«апгрейд» 14 крыш, замена 
лифтов в пяти домах. Все 
работы обойдутся почти в 302 
миллиона рублей.

Губернатор нацелил правительство  
на выполнение послания президента 

В регионе расширяется география капитального 
ремонта многоквартирных домов
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Завершилась череда от-
четов глав муниципальных 
образований перед жите-
лями, теперь очередь — за 
губернатором. 12 марта 
Владислав Шапша вы-
ступит перед жителями и 
депутатами и расскажет 
о том, что сделано, что 
делается и что будет сде-
лано. Чтобы понимать, 
какие проблемы больше 
всего волнуют людей, гла-
ва региона объехал за по-
следний месяц все районы 

и городские округа, лично 
побывав на отчетах глав 
муниципалитетов.

«К началу 2023 года мы 
подходили с серьезным 
спадом промпроизвод-
ства. С этим вызовом 
справились. И заверши-
ли год с ростом по всем 
ключевым сферам, — рас-
сказал Шапша. — Плюс 
22% — по строительству. 
На 5,2% увеличился вы-
пуск сельхозпродукции. 
30%-ный рост в электро-

нике, производстве ле-
тательных аппаратов и 
оборудования, производ-
стве бумаги и бумажных 
изделий. Наша экономи-
ка диверсифицирована. 
Предприятия, на долю 
которых приходится треть 
промпроизводства, пред-
ставляют разные отрасли: 
металлургия, пищепром, 
фармацевтика». 

При этом губернатор от-
метил, что задач еще много. 
Среди них окончательный 

перезапуск автокластера, 
создание новой площадки 
ОЭЗ для развития фарма-
цевтики, развитие логисти-
ческого кластера на севере 
области.

«Все то, что позволит 
нам уверенно чувствовать 
себя. Выполнять социаль-
ные обязательства перед 
жителями, реализовывать 
проекты, которые делают 
жизнь в регионе удобнее 
и комфортнее», — подчер-
кнул глава региона.

На Всемирном фести-
вале молодежи в Сочи 
гостей из 188 стран 
мира пригласили за один 
большой стол, накрытый 
на свежем воздухе

Свои гастрономические 
визитные карточки пред-
ставили практически все 
регионы России, и Калуж-
ская область в их числе. 
Калужане удивляли гостей 
выращенным в Бабынине 
темно-фиолетовым кар-
тофелем, сдобными кала-
чами, пирогом из Медыни, 
сырниками из натураль-

ного местного творога с 
малиной, а также сыром и 
запеченной цесаркой. Не 
понравиться такое меню 
просто не могло.

Глава региона Владис-
лав Шапша с большим 
теплом пожелал молодежи 
интересных встреч и новых 
друзей, тем более, что ве-
сельем дело на фестивале 
не ограничилось. Регион 
представил и очень серьез-
ные наработки для молоде-
жи. Например, гостям фо-
рума рассказали о возмож-
ностях Международного 

научно-образовательного 
центра атомных и смежных 
технологий «Обнинск-Тех». 
Его презентовали не только 
представители ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ, где новый центр 
будет базироваться, но 
и иностранные студенты 
опорных вузов Росатома, 
которые недавно окончи-
ли первую Зимнюю школу 
Обнинск-Теха.

К слову, вся калужская 
делегация побывала на 
стенде Росатома — ребя-
там рассказали об атом-
ном флоте России. Центр 

его подготовки находится 
тоже в Обнинске, здесь 
новым разработкам учат 
все экипажи атомных под-
водных лодок. И это далеко 
не единственная область 
интересов Росатома в Ка-
лужском регионе: атомная 
энергетика, ядерная ме-
дицина, включая выпуск 
радиофармпрепаратов, 
производство беспилотных 
летательных аппаратов, 
спутниковой навигации, 
электроники — всем этим 
на нашей земле занимает-
ся госкорпорация. А еще 
одна неочевидная для мно-
гих сфера работы Роса-
тома — ЖКХ. В Обнинске 
концессионер «Русатом ин-
фраструктурные проекты» 
занимается инженерными 
сетями уже год, сейчас 
идут переговоры о приходе 
дочки Росатома и в Калугу.

Пять новых технологи-
ческих проектов, которые 
Росатом развивает на на-
шей земле, очень плотно 
перекликаются с темами 
недавнего послания пре-
зидента Федеральному 
Собранию, которое ста-
ло, по сути, планом рабо-
ты страны на ближайшие 
шесть лет. И то, что на 
фестивале в них активно 
вовлекали молодежь — 
знаковое преимущество 
для Калужского региона.

На следующей неделе губернатор Владислав Шапша отчитается 
перед жителями и депутатами регионального Заксобрания  
об итогах годовой работы и расскажет, что ждет Калужскую 
область в ближайшем будущем

Ребята из Калужской области угостили молодежь мира

С Тамарой Семеновной Цыб 
знакомы очень много обнинцев. Мне 
тоже посчастливилось общаться с 
этой замечательной женщиной. В 
последний раз мы встречались с 
ней не так давно, во время празд-
нования 90-летия ее мужа Анатолия 
Федоровича Цыба. Не только для 
Обнинска, но и для всего научного 
мира Цыб — это символ. Большой 
ученый, академик, имя которого 
носит МРНЦ, он всю свою жизнь 
посвятил спасению человеческих 
жизней и становлению ядерной 
медицины. Ему присвоены звания 
Почетного гражданина и Обнинска, 
и Калужской области. Это человек, 
благодаря которому Обнинск был и 
остается городом Первых.

И с самой ранней молодости 
рядом с ним по жизни каждый день 
шла Тамара Семеновна. Они по-
знакомились вроде случайно — в 
клубе небольшого города на танцах. 
И больше не расставались. Целого 
века не хватит такой любви. Тама-
ра Семеновна была для Анатолия 
Федоровича всем — отражением 
в глазах, подругой, матерью двух 
прекрасных детей, опорой.

Крепкий тыл, семья, где тебя ждут 
и понимают, — ничего нет важнее 
для человека. Тамара Семеновна 
смогла создать для Анатолия Федо-
ровича именно такую атмосферу. И я 
уверена, ее роль в научных победах 
академика переоценить нельзя, не 
говоря уж о той огромной помощи, 
которую он оказывал своим пациен-
там, ведь принимал он их не только 
на работе, но даже и дома.

Сегодня мы не случайно так много 
думаем и говорим о семье. В новых 
условиях, во время спецоперации 
поддержка близких и родных стано-
вится самой главной ценностью для 
человека. И это стократ верно, когда 
мы говорим о наших бойцах. Дома 
их ждут жены, матери, сестры — мо-
лятся и думают о своих защитниках 
каждую минуту. 

Наши женщины умеют ждать, лю-
бить и верить. Умеют поддержать и 
одобрить. Окружить теплом. Стать 
незаменимыми. 

Я хочу всем вам пожелать семей-
ного счастья. Такого, какое выросло 
в семье Цыбов и еще в тысячах 
обнинских семей, где царят любовь 
и понимание. 

Здоровья и мирного неба над 
головой!

Татьяна ЛЕОНОВА,  
глава администрации Обнинска
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Организаторы запланировали тысячу 
очень интересных призов

Номинация: Гражданская 
инициатива

Номинант: Никонова Ма-
рина Михайловна, заведу-
ющая структурным подраз-
делением Городская библи-
отека №1 МБУ «ЦБС»

Выдвигает: администра-
ция муниципального бюд-
жетного учреждения «Цен-
трализованная библиотечная 
система»

За организацию работы 
пункта гуманитарной помощи 
при Городской библиотеке 
№1 для бойцов СВО и бе-
женцев

Пункт сбора гуманитар-
ной помощи для беженцев 
создали в 2022 году по ини-
циативе администрации 
города. В 2023 году Марина 
Никонова организовала на 
базе этого пункта работу 
волонтеров по отправке 
посылок в зону СВО для 
наших земляков. В такой 
деятельности крайне важно 
выстроить логистику, чтобы 
отправители были увере-
ны — посылка точно дой-
дет до адресата. И Марина 
Михайловна сумела этого 
добиться. Первое время по-
сылки поступали от жителей 

Обнинска, членов семей 
военнослужащих, но вскоре 
география отправителей за-
метно расширилась: Мало-
ярославецкий, Жуковский, 
Боровский районы, Москва и 
Московская область. Бойцы 
из этих мест служат в одном 
батальоне; машина для от-

правки формируется в Об-
нинске, и логичнее собирать 
груз в одном месте, которым 
и стала библиотека. Со все-
ми отправителями налажен 
тесный контакт, оперативно 
решаются актуальные во-
просы. Марина Михайловна 
скрупулезно оформляет до-

кументы на каждую посылку, 
передавая описи сопро-
вождающему, тщательно 
маркирует посылки, чтобы 
они без промедления нашли 
своего адресата.

Сейчас посылки формиру-
ются и по запросам коман-
дования из зоны СВО: строй-

материалы,  медикаменты, 
продукты, одежда, окопные 
свечи, изготовление которых 
налажено волонтерами Об-
нинска и Малоярославецкого 
района.  Всего за 2023 год 
отправлено 1800 посылок.

Благодаря Марине Нико-
новой деятельность пункта 
стала более масштабной и 
разнообразной. Она налади-
ла контакт и скоординирова-
ла деятельность волонтеров. 
Так, клуб любителей вязания 
«Бумеранг Добра», действу-
ющий при библиотеке, со-
средоточился на вязании 
носков. А позже со стороны 
военнослужащих стали по-
ступать целевые заказы на 
теплые вещи для армии и 
госпиталей. В библиотеке 
установлена рамка для пле-
тения маскировочных сетей, 
и уже, при активной помощи 
клуба «Бумеранг Добра» и 
волонтеров, сплетено и от-
правлено более 10 маскиро-
вочных сетей. 

Кроме того, в рамках пун-
кта помощи мобилизован-
ным, появилась возможность 
поддержать мирных жителей 
Донбасса и Новороссии кни-
гами для библиотек.  

Продолжается выдвижение номинантов на городской конкурс общественного признания «Человек года»

Самое главное
Конечно, главное голосование — это выборы 

президента 15-17 марта 2024 года. Эксперты и фе-
дерального, и регионального уровня прогнозируют 
очень высокую активность граждан. Об этом же 
свидетельствуют данные опросов: около 80% жи-
телей намерены высказать свою волю. Так, свежие 
результаты исследования ВЦИОМ приводят такой 
результат: 70% респондентов ответили, что точно 
примут участие в выборах, 10% — скорее примут, 
4% — скорее не примут, 6% — точно не примут, еще 
10% пока не определились.

В Обнинске ждут не меньшей вовлеченности горо-
жан в главные выборы страны. К слову, с точки зре-
ния подготовки к голосованию город выполнил все 
необходимые процедуры. «Проголосовать можно на 
42 избирательных участках, — говорит председатель 

обнинского избиркома Анна Середюк. — Члены 
избиркома обошли более 90% домовладений, и мы 
видим большое желание людей сделать свой выбор. 
Многие хотят пойти голосовать семьями».

И такое желание не случайно: именно сейчас, в се-
годняшних условиях люди особенно остро чувствуют 
связь со своей страной и ее будущим.  «Всегда важно 
участвовать в выборах — это ответственность за бу-
дущее своей семьи, своего города, своей страны. Но 
сегодня сделать свое волеизъявление как никогда 
важно, — уверена директор Техлицея, депутат За-
конодательного Собрания области Ирина Строева. 
— Сейчас Россия вынуждена противостоять серьез-
ному давлению извне. И только вместе мы можем его 
преодолеть. Выборы — это возможность показать, 
что наша страна едина, и мы готовы сделать еще 
один шаг к победе».

Какая территория нужнее
А еще как раз 15 марта стартует голосование по 

федеральной программе благоустройства. Жители 
будут сами определять, какую территорию лучше 
преобразить. Обнинцам на выбор, как мы уже писали 
ранее, предложено четыре территории: сквер по 
Жолио-Кюри, сквер за ДК ФЭИ, площадка рядом с 
детским садом «Сказка» в микрорайоне 51а и рекре-
ационная зона за Торговым центром на Ленина, 104.

Собственно говоря, все проекты имеют свои 
изюминки, в каждом есть места и новым зеленым 
уголкам, и уютным зонам отдыха, и ландшафтным 
находкам. И у каждого пространства есть свои 

адепты. Но окончательными арбитрами выступят 
горожане. 

И использование избирательных участков в этом 
процессе — уже наработанный опыт. Ровно шесть 
лет назад и также во время выборов президента 
обнинцы впервые выбирали рекреационную зону. 
Тогда с большим отрывом победил Гурьяновский лес. 
Правда, некоторые горожане потом жаловались, 
что не нашли «благоустроительных избирательных 
участков» и не обнаружили «нужной» агитации. Од-
нако вести агитацию на территории избирательных 
участков президентских выборов нельзя, даже если 
речь идет о вопросах благоустройства. Это может 
помешать избирателям — таков закон. Так что пред-
упреждаем заранее: голосуйте за президента. И 
рядом голосуйте за город.

Вкусное — на третье
А третье голосование — познавательное. В этом 

году, как известно, мы празднуем 70-летие Первой в 
мире АЭС. И Общественный фонд Обнинска высту-
пил с яркой инициативой исторической викторины 
об Обнинске. Викторина будет проводиться на 32 
избирательных участках, и в ней будет 5 вопросов 
об истории города. Чтобы в ней поучаствовать, 
достаточно подойти к волонтеру, сосканировать 
предложенный им QR-код и перейти на страницу 
викторины под своим уникальным ID. Организаторы 
приготовили тысячу очень «вкусных» призов победи-
телям — ноутбуки, умные часы, умные колонки, бес-
проводные наушники, кофемашины, эксклюзивные 
брендированные футболки и сумки. Победители бу-
дут определяться розыгрышем случайной выборки 
ID среди тех, кто дал не менее трех правильных от-
ветов. Трансляцию розыгрыша Общественный фонд 
проведет в соцсетях. Подведение итогов — 21 марта.

ТРИ В ОДНОМ
Жители Обнинска смогут проголосовать трижды за один раз
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По адресу
Женщина на пороге редак-

ции выглядела очень расте-
рянной. От волнения не могла 
говорить — только протянула 
фотографию сына и лист бу-
маги, на котором коротко рас-
сказала о ситуации и о сыне: 
он ушел в зону спецоперации 
по мобилизации в 2022 году. 

Спустя несколько минут 
Виолетта Варфоломеева 
смогла говорить: «Мой сын 
всю жизнь провел в Обнинске. 
Здесь он рос, ходил в школу, 
играл в хоккейной команде. 
Отсюда же его призвали на 
срочную службу». Однако со 
временем Вячеслав Шуми-
ло приобрел жилье, но не в 
Обнинске, а в соседнем Бала-
банове. Был мобилизован по 
новому месту жительства: «В 
администрации наукограда 
объявили о том, что матерям и 
женам участников спецопера-
ции к 8 Марта полагается вы-
плата, — продолжает Виолетта 
Владимировна. — Только мне 
в ней отказали. Сказали, что 
боец не обнинский, а значит, 
и выплата на него не поло-
жена. Но ведь я прописана в 
Обнинске». К слову, по той же 
причине отказали и супруге 
Вячеслава Марии. 

Конечно, говорит Виолетта 
Владимировна, дело вовсе не 
в деньгах, 4 тысячи не сделают 
погоды в семейном бюдже-
те. Ей обидно, что местные 
власти так отнеслись к бойцу, 
который всю жизнь прожил в 
Обнинске: «Его в городе знают 
многие. И как спортсмена, и 
как сотрудника, и как челове-
ка. Да и обнинские волонтеры 
знают о нем, неоднократно 
доставляли ему гуманитарную 
помощь. Сотрудники пенси-
онного фонда, где я работаю, 
собирали подарки к Новому 
году. А в администрации ска-
зали — не положено». 

По-разному смотрят
Сама выплата, приурочен-

ная к 8 Марта, стала второй 
по счету — первую всем 368 
семьям бойцов СВО выпла-
тили перед Новым годом. Так 
почему же кому-то стали от-
казывать во второй?

Как выяснилось, чиновники 
видят ситуацию по-разному. 
«В преддверии 23 февраля в 
администрации предложили 
сделать выплату к празднику. 
Но времени на принятие по-
ложения не хватило, — го-
ворит начальник управления 
соцзащиты города Наталья 
Белякова.  — Поэтому решили 
выплату приурочить к 8 Марта, 
однако цель ее осталась преж-
ней — поддержка бойцов».  
Адресная поддержка бойцов, 
как говорят в управлении, 
осуществляется по месту их 
регистрации. Вместе с тем в 
информационное простран-
ство был отправлен другой 
посыл: мол, местные власти 
помогают именно семьям. Что 
вполне логично: у участников 
спецоперации неплохое до-
вольствие, от 190 тысяч в 
месяц, и подарок в 4 тысячи 

будет практически незаметен 
в этом объеме. А вот семьям 
они точно лишними не будут.

Вот и депутаты Горсобрания 
удивились. И после вмеша-
тельства газеты в положение 
внесли корректировки: «Это 
какое-то недоразумение, — го-
ворит председатель социаль-
ного комитета Андрей Зыков. 
— Помощь должны получать 
все семьи. При принятии сле-
дующего положения к будущим 
выплатам будем детально про-
рабатывать эти вопросы». 

Кому помочь? 
К слову, в редакцию не од-

нажды обращались горожане, 
изумленные суммой. Мол 
как-то стыдно, что в самом 
развитом городе региона под-
держка семьям оказывается в 
таком смешном размере. На-
пример, в маленькой Медыни 
членам семей спецоперации 
выплачивали по 30 тысяч ру-
блей, а в Боровске — по 15. 
И на общем фоне Обнинск 
выглядит очень куце. На круг 
разовая сумма поддержки 
для города с 7-миллиардным 
бюджетом доходит до полуто-
ра миллионов рублей. Мизер!

Правда, чиновники говорят, 
что такие выплаты станут регу-

лярными, и сумма их, вполне 
вероятно, возрастет: «Думаю, 
что к Новому году родствен-
ники бойцов вновь получат 
помощь», — говорит Наталья 
Белякова. 

Все для фронта
Впрочем, сводить помощь 

города только к бюджет-
ным выплатам было бы не-
правильно. Десятки тысяч 
горожан вовлечены в общее 
дело поддержки СВО — люди 
собирают деньги на то, что 
нужно на фронте, отправля-
ют гумконвои, плетут сети. 
Участвуют, что называется, и 
стар, и мал.

«Каждый из нас работает на 
то, чтобы приблизить долго-
жданную победу. О ней мы 
мечтаем. Ею мы живем, — 
говорит народный избранник 
Анатолий Шатухин. —  Мы 
ведь не только депутаты. Мы 
люди. И помогаем фронту, как 
и другие люди. Это большая 
работа совести. И здесь — все 
свои. А своих не бросают». 

И очень хочется, чтобы на 
этом полотне не было та-
ких зацепок, как в ситуации, 
произошедшей с матерью 
Вячеслава Шумило.

Мария БАКИНА

СТОИТ 
ПОДДЕРЖАТЬ
Матери бойца СВО отказали в выплате, 
приуроченной к 8 Марта, которая по-
лагается женам и матерям участников 
спецоперации. Как такое произошло?

Вячеслав на фронте.  Он — наш,  
вне зависимости от прописки
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Продолжение.  
Начало на стр. 1

«Огнинск»
Уваровы — семья, которая 

всегда вместе. Вместе и ра-
ботают, и проводят свободное 
время — одно из увлечений, 
кстати, старинные балы. И 
видно, что за много-много лет 
они ничуть друг от друга не 
устали, с огромным удоволь-
ствием вспоминают историю 
своей любви. Рассказывает 
Татьяна — женщины все-таки 
более разговорчивы на ро-
мантические темы. «Я два 
года отработала санитаркой в 
родильном  доме клинической 
больницы №7 Волгограда. 
Закончила рабфак, поступи-
ла в медицинский, получила 
красный диплом. Учились мы с 
Толей на одном курсе, но тогда 
практически не общались. 
И только после выпускного 
вечера, на пороге ресторана 
он мне сказал —  мол, а давай 
я тебе позвоню?» И Татьяна 
Георгиевна достает бумажку, 
на которой губной помадой 
записан ее номер телефона 
— ее хранят, как семейную 
реликвию. 

«После ординатуры мне 
предстояло отправиться... 
честно говоря, я тогда сама 
толком не знала, куда, и про-
износила название города 
как Огнинск. Приехала, меня 
встретила начальник отдела 
кадров, интеллигентнейшая, 
милая Эльвира Петровна 
Золотова. Руками всплес-
нула —  деточка, да куда же я 
тебя дену? Мест не было, око-
ло месяца пришлось ждать». 

Так в трудовой книжке Та-
тьяны Уваровой появилась 
первая — и единственная 
— запись с местом работы. 
«Я застала все этапы транс-
формации и становления КБ 
№8, от центральной меди-
ко-санитарной части до кли-
нической больницы. Сейчас 
мы обучаем студентов меди-
цинского факультета ИАТЭ, 

мне нравится передавать им 
знания и опыт. Хорошо, что в 
городе растят и воспитывают 
своих врачей», — говорит Та-
тьяна Георгиевна. 

Она руководит женской 
консультацией уже двенад-
цать лет. И сумела сделать 
так, чтобы жительницы Об-
нинска могли получить по-
мощь по любому профиль-
ному вопросу. Здесь органи-
зованы специализированные 
приемы по невынашиванию, 
патологии репродуктивной 
системы, планированию се-
мьи, медико-психологиче-
ской помощи. И, конечно, 
ультразвуковой диагностике. 
Анатолий Уваров — специ-
алист международного клас-
са, а женская консультация 
оснащена аппаратами УЗИ 
экспертного класса.

...Сын Уваровых, Михаил, 
по стопам родителей не по-
шел. По образованию — уче-
ный-физик, несколько лет 
работал по специальности. А 
затем сделал резкий поворот 
и стал успешным фотографом.

Коза на балконе и 
премия ТЭФИ

Кстати, про творчество тоже 
можно сказать «это у них се-
мейное». Татьяна Уварова 
— человек уникальный, по-
скольку сочетание профес-
сий гинеколога и журналиста 
встретишь чуть реже, чем 
никогда. И чтобы обе — люби-
мые, и в обеих —  успех и за-
служенные награды. Татьяна 
Уварова  — лауреат премии 
ТЭФИ за ролик социальной 
рекламы. В кабинет чиновника 
заходит женщина. Она просит 
расширить дверные проемы, 
сделать пандус на лестнице. 
Функционер отмахивается. 
Женщина уходит, чиновник 
выглядывает в окно и видит, 
как она пытается спустить 
по знаменитой лестнице КБ 
№8 инвалидную коляску с 

ребенком. Достает ручку и 
пишет «одобрить». Голос за 
кадром — «иногда достаточно 
росчерка пера». Итог — ролик 
стал известен на всю Россию, 
компания СИНВ получила пре-
мию ТЭФИ, а Татьяна Уваро-
ва отправилась на стажировку 
на службу BBC.  

«Вообще-то функционер 
—  это я, — говорит Анатолий 
Уваров. —  Да и в целом я 
частенько поставлял сюжеты 
для жены, поскольку работал 
в то время участковым тера-
певтом. Чего только не уви-
дишь, ходя по вызовам. Вот, 
например, коза в квартире...»

Обнинцы среднего возрас-
та и старше, возможно, пом-
нят эту историю, показанную в 
новостной программе СИНВ. 
В обычной обнинской панель-
ке жила не менее обычная, но 
экзотическая для городских 
условий коза. «Участковый 
потом говорил —  мол, захожу 
я в квартиру, хозяин сидит в 
кресле, а коза лежит на дива-
не», — вспоминает Татьяна 
Уварова.  

Разумеется, телевидение 
—  не только курьезы, но и 
серьезная работа в Государ-
ственной Думе, встречи с 
интересными людьми, острые 
политические сюжеты. «Но-
вости все-таки были для меня 
хобби, дополнением, а делом 
жизни  я всегда считала меди-
цину, и, сколько меня ни звали 
сменить профессию, не согла-
шалась, —   говорит Татьяна 
Уварова. — Я сделала выбор, 
и никогда не жалела об этом». 

... «Конечно, мы с мужем за-
думываемся, кто придет нам 
на смену в КБ №8, все-таки 
мы уже не молоды. Вижу в 
нашей женской консультации 
хороших молодых врачей, с 
которыми приятно работать.  
— говорит Татьяна Георги-
евна. — Но и старая гвардия 
не сдается, надеюсь, мы еще 
долго сможем приносить 
пользу людям». 

Зоя ЮРЬЕВА

ЖЕНСКИЙ ВРАЧ
САМЫЙ 
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На первый взгляд Наталья Савина кажется 
очень мягким человеком. Но это впечатление 

обманчиво. Внутри этой женщины — выкованный 
препятствиями стержень, непоколебимая вера и 
воля. Вот уже почти два года Наталья Викторовна 
ждет возвращения с победой из зоны спецопе-
рации своих защитников — сына и мужа. Сына 
мобилизовали в 2022 году, а супруг отправился 
вслед за ним. С тех пор сына она не видела, а 
с мужем довелось свидеться совсем недавно. 
Александр с позывным «Батя» приезжал в Об-
нинск на короткие два дня, чтобы забрать на 
передовую гуманитарный груз, собранный со-
трудниками Карповки.

А Наталья вновь осталась ждать. И помогать 
бойцам спецоперации и их семьям. 

В прошлом году Наталья Викторовна воз-
главила обнинский филиал фонда «Защитники 
Отечества», где помогает бойцам спецоперации, 
вернувшимся домой, решить их проблемы: в 
получении удостоверения ветерана боевых дей-
ствий, выплат, реабилитации участников СВО. Ее 
подопечные ласково называют ее «Солнце». Та-
кой у нее позывной. Получается, Батя и Солнце…

На прошлой неделе учитель начальных классов 
10-й школы Клавдия Филимошкина стала по-
бедителем городского конкурса «Я в педагогике 
нашел свое призвание». Скоро она представит 
Обнинск на региональном этапе. 

Клавдия Николаевна выступила на конкурсе 
с проектом, который помогает формировать в 
детях критическое мышление. «Речь идет о том, 
чтобы научить ребенка принимать решения, — 
рассказывает учительница. — Современным 
детям не хватает самостоятельности. Взрослые 
пытаются сделать все за них. Но очень важно, 
чтобы маленький человек умел творчески под-
ходить к выяснению вопроса или проблемы, 
выражать свое мнение. Этому я и стремлюсь 
научить своих первоклашек». 

К слову, Клавдия Николаевна в педагогике 
попробовала себя в разных ролях. Она препо-
давала в частной школе, работала в детском 
саду и вот уже 5 лет — учитель в 10-й школе. 
Она называет себя очень счастливым челове-
ком: «Может, прозвучит банально, но формула 
счастья, когда утром спешишь на работу, а 
вечером — домой, как раз про меня. У меня 
удивительные ученики, замечательная семья 
— любимые дети и муж, который во всем меня 
поддерживает. Без его помощи я бы точно не 
смогла выиграть конкурс». 

Год семьи в России объявили только в 2024 
году, в Обнинске этот институт уже давно в цен-
тре внимания — семьям не первый год оказы-
вают всестороннюю поддержку. Все благодаря 
Ирине Халютиной — маленькой хрупкой жен-
щине, способной творить большие добрые дела.

Будучи руководителем центра «Милосердие», 
она еще несколько лет назад запустила два 
социальных проекта: «Мы вместе» и «Тепло ма-
миных рук». Первый начинался как телефонные 
консультации семей по самым разным вопро-
сам — записать ребенка в образовательное 
учреждение, санаторий или на реабилитацию, 
помочь с прохождением медосмотров, коррек-
цией речи ребенка, психологическая помощь. 
Позже этот проект расширился с открытием 
на базе «Милосердия» Многофункционального 
семейного центра. Туда семьи уже могут прийти 
лично и получить всеобъемлющую поддержку — 
от оформления пособий и льгот, консультаций 
с узкими специалистами до психологической и 
юридической помощи. Обширную работу в «Ми-
лосердии» проводят с семьями участников СВО.

А проект «Тепло маминых рук» и вовсе во-
шел в прошлом году в ТОП-1000 идей форума 
«Сильные идеи нового времени». «Милосер-
дие» заботливо помогает несовершеннолетним 
беременным и мамам — «под опекой» центра 
находятся порядка 30 девочек со всего региона. 
И опыт работы обнинского центра теперь хотят 
транслировать на всю страну.

Накануне 8 Марта мы, конечно, пишем об особых женщинах. Но 
вот беда — особых женщин, кому можно поясно поклониться 
в благодарность за их тепло, труд и нежную силу, в Обнинске 
очень много. И нет никакого алгоритма, что помог бы выбрать 
считанных человек из этого большого списка. С этим прихо-
дится смириться. Со временем мы расскажем обо всех. А пока 
— только о трех замечательных женщинах.

Ирина Халютина. Помощник семьи

Клавдия Филимошкина. Мама и педагог

Наталья Савина.  Батино солнце
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Радостная весть

Несколько месяцев назад 
глава администрации Татья-
на Леонова сообщила, что в 
Обнинске будут построены 
два новых детских сада: один 
— в Заовражье, а второй — в 
55-м микрорайоне. Под стро-
ительство первого выделена 
земля, но к работам еще не 
приступили — город ждет от-
вета от областного Минобра 
и надеется на финансирова-
ние, а вот второй садик — в 
55-м микрорайоне — должны 
были открыть уже в этом году.

Однако вскоре  на инфор-
мационном табло горожане 
увидели значительные изме-

нения: срок сдачи в эксплу-
атацию этого дошкольного 
учреждения перенесли аж на 
декабрь 2027 года! Хотя ви-
зуально кажется, что строи-
тельные работы на площадке 
завершены.

А может, нет,  
а может, да

Впрочем, по словам вице-
мэра по вопросам градостро-
ительства Андрея Козлова, 
числа на картинке мало что 
значат, и ориентироваться на 
них не стоит: «Здание готово 
на 95%». Так что же, остав-
шиеся мало-мальские 5% 

будут «добивать» в течение 
четырех лет?

Как оказалось, дело здесь 
совсем не в готовности: «До-
школьное учреждение стро-
ится на средства частного 
инвестора. Если застройщик 
захочет, в сентябре этого года 
садик распахнет свои двери, 
— продолжает Андрей Пе-
трович. — Во всяком случае, 
мы на это очень надеемся». И 

нужно решить вопрос с при-
надлежностью нового сада 
городу. Так, например, в 
Старом городе в 2020 году на 
средства частного инвестора 
построили два новых детских 
сада. А после — их выкупил 
город: «Думаем, что по этой 
аналогии будет решен во-
прос и с садом в 55-м микро-
районе», — говорит главный 
по строительству.

Дурной пример 
заразителен?

Так, значит, о сроках можно 
не переживать? Ведь горо-
жане помнят о том, с каким 
скрипом открывался филиал 
садика «Ладушка» в Солнеч-
ной долине. Его открытие 
переносилось не единожды: 
«Судьба у сада непростая: не-
добросовестные подрядчики 
не смогли выполнить работу 
качественно и в срок, — гово-
рит депутат Вадим Макаров. 
— А исправлять недочеты 
было непросто — оборудо-
вание новое, современное, 
объект технически сложный. 
Поэтому период переделок 
затянулся». Тогда общими 
усилиями администрации, 
подрядчика и депутатов про-
блемы все-таки удалось ре-
шить. Но осадочек остался. 

И он всплывает, когда го-
ворят о садике в 55-м микро-
районе. Город в нем очень 
нуждается.

Новые районы густо засе-
ляются молодыми семьями: 
«Этот сад строится в сосед-
нем от нас дворе, — говорит 
жительница Обнинска Еле-
на Вербеева. — Мы рас-
считывали отдать ребенка 
туда, а теперь непонятно, 
когда учреждение начнет 
работать». 

Конечно, об остром дефи-
ците мест в садиках говорить 
не приходится — в последние 
годы в Обнинске активно 
строят и открывают новые — 
но разочарование жителей 
вполне понятно: «Моей до-
чери три с половиной года. 
Мы ждали открытия сада в 
этом году, чтобы отдать ее 
туда, ведь это удобно с точки 
зрения логистики — вышел 
из двора и в сад. Но, видимо, 
придется записываться в 
другое учреждение в другом 
районе», — с разочарованием  
говорит женщина.

Мария БАКИНА

С БОЛЬШИМ ЗАПАСОМ

Об этом участникам Все-
мирного фестиваля моло-
дежи сообщили во время 
сессии «Создаем Обнинск-
Тех вместе»

«Эта инициатива будет иметь 
много компонент: различные 
регулярные образовательные 
курсы, программы кратко-
срочных стажировок, научные 

семинары и конференции, 
программы обмена студента-
ми. Обнинск-Тех будет предо-
ставлять образовательные 
продукты, имеющие лидерские 
позиции в мире, так как они 
связаны с технологическим 
лидерством Росатома», — под-
черкнул ректор НИЯУ МИФИ 
Владимир Шевченко.

В конце прошлого года ру-
ководство художественной 
школы выступило с иници-
ативой создать композиции 
об общественном транспор-
те города

Ученики подготовительных 
и 1-3 классов художествен-

ной школы нарисовали серию 
работ на тему «Профессия 
— водитель». Мини-выставки 
работ юных художников орга-
низованы в административных 
корпусах МП ОПАТП на Киев-
ском шоссе, 29 и на Красных 
Зорь, 8.

Вместе с дру-
гими ребятами 
из атомных го-
родов они да-
дут концерт в 
подмосковных 
госпиталях

На днях семь 
воспитанников 
Детских школ 
и с к у с с т в  н а -
укограда вер-
нулись из Сочи, 
где участвовали 
в выступлении 
Детского сим-
фонического ор-
кестра под руководством 
народного артиста Юрия 
Башмета во Всемирном 
фестивале молодежи. Но 
об отдыхе они не думают. 
Вскоре талантливые ребята 
выступят в павильоне АТОМ 
в рамках выставки-форума 
«Россия» (за дирижерским 
пультом — маэстро Юрий 

Башмет и Фредди Ка-
дена). А еще они поедут к 
раненым бойцам СВО.

«Маэстро Юрий Башмет 
придает большое значе-
ние погружению детей в 
культурную среду, и мы это 
всецело поддерживаем, — 
говорит Оксана Коныше-
ва, руководитель «Терри-

тории культуры Росатома». 
— А еще мы поддерживаем 
стремление детей быть 
причастными к чему-то 
доброму, искреннему, пра-
вильному. Их выступление в 
военных госпиталях — важ-
ная часть патриотического 
воспитания подрастающе-
го поколения».

Закладка первого камня Обнинск-Теха 
запланирована на день 70-летия Первой  
в мире АЭС

Юные обнинские художники создали для 
ПАТП особые картины 

Обнинские юные музыканты выступят перед бойцами СВО

Дом стоит,  
а паспорт  
это отрицает

Сроки открытия нового детского сада на 140 мест в 55-м микрорайоне сдвинули аж на 
4 года. Хотя горожане надеялись, что уже в этом году отправят своих детей в новое до-
школьное учреждение
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А что же происходит сейчас с де-
лом предпринимателя Алексан-
дра Хакаю, который терроризиру-
ет жителей Олимпийской дерев-
ни? Эту ситуацию, напомним, глава 
Следкома Александр Бастрыкин 
взял на личный контроль.

Как сообщают в пресс-службе 
УМВД, сейчас закончено рассле-
дование одного дела в отноше-
нии него о мошенничестве под 
предлогом продажи земельных 
участков. По версии следствия, 
фигурант, являясь руководителем 
юридического лица, продал граж-
данам, проживающим в много-
квартирном доме, земельные 
участки, расположенные под их 
квартирами и являющиеся обще-
домовой собственностью. Общая 
сумма ущерба, причиненного двум 
потерпевшим, составила более 1,5 

миллиона рублей. В ходе рассле-
дования обвиняемый в полном 
объеме возместил причиненный 
ущерб.

Следствие предъявило Алексан-
дру Хакаю обвинение в соверше-
нии двух эпизодов, предусмотрен-
ных частью 3 статьи 159 Уголовного 
кодекса Российской Федерации 
«Мошенничество, совершенное 
лицом с использованием своего 
служебного положения, а равно 
в крупном размере». Уголовное 
дело направлено в прокуратуру 
для утверждения обвинительного 
заключения и передаче в суд для 
рассмотрения по существу.

А тем временем в Олимпийской 
деревне ситуация не улучшилась 
ни на йоту. Хакаю доказывает 
свои личные права на дорогу и 

не дает остальным жителям сво-
бодно пользоваться проездом. По 
делу о мошенничестве бизнесме-
на пытались арестовать — когда 
история вышла на федеральный 
уровень. Но безуспешно, суд оста-
вил Александра Хакаю на свобо-
де. Чем бизнесмен похвастался в 

присущей ему манере — выложил 
в общий чат постановление суда, 
прижатое ножом. После передачи 
дела в прокуратуру для отправки 
в суд он по-прежнему уверен в 
своих силах: дескать, я всегда 
выигрывал суды, выиграю и на 
этот раз.

Дежавю
И врачи, и ОМОН шли к 

месту событий пешком. Хотя 
в острых ситуациях дорога 
каждая секунда. Хорошо, что 
никто не погиб. Но как во-
обще могло такое случиться, 
что в коттеджном поселке 

невозможно подъехать к жи-
лому дому? А все дело в том, 
что проезд остался  один, 
об остальных можно только 
вспоминать, глядя на карту 
— мол, вот здесь когда-то 
была улица, и вот там тоже. 
И домой люди пробираются 
окольными тропами, объез-

жая заграждения, кучи строй-
материалов и т.д. А если хоть 
один автомобиль застрянет, 
то возникает глухая пробка и 
полный коллапс.  

Когда инициативная группа 
жителей начинает рассказы-
вать свою многолетнюю пе-
чальную повесть, возникает 
эффект дежавю. Где-то мы 
это уже слышали, причем со-
вершенно недавно. А имен-
но, в скандальной истории 
земельных войн в Кабицыно 
Боровского района. Фабула 
похожа — земля под дорога-
ми частная, и собственники 
распоряжаются ею по соб-
ственному усмотрению. А 
остальные жители страдают 
и пытаются добиться восста-
новления справедливости, 
обивая пороги администра-
ций, прокуратуры и суда. И 
тянется все это уже не первое 
десятилетие. Только под До-
брым ситуация еще хуже, 
поскольку дорога — самая 
острая, но далеко не един-
ственная проблема коттедж-
ного поселка. Впрочем, обо 
всем по порядку. 

Сан-сити
А начиналось все более чем 

оптимистично. «Одиннадцать 
лет назад мы приобрели зе-
мельный участок в поселке 
Сан-сити, — рассказывает 
местная жительница Екатери-
на. — Рекламировали его как 
настоящий «город солнца» — 
мол, современный поселок со 
всеми благами цивилизации, 
включая удобные подъезды к 
домам и центральное газос-
набжение». Правда, земля 
относилась к категории сель-
хозназначения, но в то вре-
мя будущих жителей данное 
обстоятельство не слишком 
смущало — что греха таить, это 
была сложившаяся практика. 
Категорию на земли ИЖС ме-
няли постфактум, когда стро-
ительство уже шло. 

Вот только здесь система 
дала сбой. Категорию так и не 
изменили, и на все обращения 
во властные и правоохрани-
тельные структуры жителям от-
вечали: мол, и не поселок у вас 
вовсе, а «общая территория, 
предназначенная для дачного 
строительства, застроенная 
без учета градостроительных 
норм и представляющая собой 
разрозненные домовладения». 

Правда, в свое время област-
ное управление архитектуры 
и градостроительства выдало 
поручение местным властям 
рассмотреть вопрос о возмож-
ном присоединении к деревне 
Доброе. Но власти, что на-
зывается, дали задний ход.  И 
вопрос со статусом так и повис 

в воздухе. Как рассказывают 
жители, все, что им предлагают 
в качестве решения,  — создать 
СНТ. Вот только чем это помо-
жет, если категория земли так и 
останется прежней — для лич-
ного подсобного хозяйства? 
И «дорожный вопрос» в СНТ 
решать ничуть не легче. 

Не проехать
Вначале по поселку шли че-

тыре проезда. Сейчас остался 
только один. Дороги посте-
пенно продают, как обычные 
участки. И жители поселка их 
покупают — в хозяйстве при-
годится. Тут у читателей мо-
жет возникнуть закономерный 
вопрос: а разве новые вла-
дельцы не боятся, что через 
суд установят публичный сер-
витут, и им придется обеспе-
чить беспрепятственный про-
ход и проезд? Как объясняют 
члены инициативной группы, 
на кадастровом учете земля 
под проездами относится к ка-
тегории «для ведения личного 
подсобного хозяйства», так 
что формально дорог просто 
не существует. А на нет, что 
называется, и суда нет. 

Мог быть проезд со стороны 
соседнего СНТ, но и тут не 
сложилось —  с тем СНТ идет 
давний спор, оно считает зем-
лю своей, и уже установлен 
забор. Жители поселка об-
ращались в прокуратуру, там 
им ответили, что препятствие 
устранено. Вот только забор 
как стоял, так и стоит... 

«Коллекция» официальных 
ответов уже исчисляется мно-
гими десятками. Есть, что на-
зывается, на любой случай. Но 
один из самых важных — за-
ключение МЧС об отсутствии 
возможности проезда спец- 
техники. Случись пожар — а, 
напомним, это поселок бо-
лее чем на 100 домов, люди 
живут здесь постоянно — и 
последствия могут оказаться 
страшными. 

Зоя ЮРЬЕВА

Вместо четырех  
проездов  
в коттеджном  
поселке остался 
один. И тот очень 
узкий

ЗЕМЕЛЬНЫЕ ВОЙНЫ-2
В коттеджном поселке неподалеку от деревни Доброе на днях случилась перестрелка. 
Но полиция и скорая даже не смогли проехать к месту событий, поскольку на 100 домов 
— всего одна узенькая улица, на которой ни разойтись, ни разъехаться

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ…
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Город и горожане

Печальную статистику на 
административной планер-
ке привел начальник обнин-
ской полиции Александр 
Кулигин

Сотрудница одного из пред-
приятий города на неделе 
перевела мошенникам 242 
тыс. рублей — в поисках до-
полнительного заработка. На 
эту же уловку попался пенси-
онер 1956 года рождения — он 
расстался с 460 тыс. рублей.

А сотрудник детской школы 
искусств перевел злоумыш-
ленникам 400 тыс. рублей 
под предлогом приостановки 
перевода денежных средств 
на Украину. 

По словам Кулигина, все 
эти люди были осведомлены 
о возможности попасться на 
уловку мошенников — каж-
дый получал памятку или был 
осведомлен о мошенниче-
ских схемах иным способом. 
С руководителями всех этих 
предприятий/учреждений 
правоохранители проводили 
профилактическую работу.

«Вариантов остается не-
много — либо люди не читают 
памятки, либо выбрасывают, 
либо забывают, — говорит Ку-
лигин. — Тем не менее, профи-
лактическую работу мы будем 
продолжать, еще раз пойдем 
по всем предприятиям».

…но не поддержали в 
Калуге

На днях стало известно, 
что недалеко от Северного 
обхода Калуги, рядом с 
деревней Жерело будет по-
строена первая объединен-
ная колония, которая будет 
включать в себя участки с 
разными видами режимов 
и СИЗО. По предваритель-
ным оценкам, стоимость 
строительства суперко-
лонии составит около 12 
миллиардов рублей. Рабо-
ты могут быть завершены 
за три с половиной года. 
Главная цель проекта — 
объединить все существу-
ющие в Калужской области 

исправительные учреж-
дения в одной точке. Это 
поможет снизить затраты 
на содержание и конвоиро-
вание заключенных, а также 
уменьшить штат. В итоге 
затраченные на постройку 
деньги могут окупиться при-
мерно за 13 лет.

Правительственная ко-
миссия по законопроектной 
деятельности на днях одо-
брила поправки министер-
ства юстиции, которые до-
пускают создание в уголов-
но-исполнительной системе 
такого рода учреждений. 

А вот калужане вырази-
ли несогласие по вопросу 
строительства гибридной 

колонии в региональной 
столице. Об этом они за-
явили во время приема у 
калужского омбудсмена 
Юрия Зельникова: «Такое 
соседство нас не устраива-
ет, тревожно жить рядом с 
тюрьмой», — говорили ка-
лужане. Однако, по мнению 
Зельникова, соседство с 
тюрьмой всяко лучше со-
седства с каким-нибудь 
цементным заводом. Тем 
не менее, калужане оста-
вили обращение на имя 
уполномоченного. Он же, в 
свою очередь, направил в 
адрес руководителя УФСИН 
предложение о встрече с 
жителями для разъяснения.

Обнинцы переводят мошенникам деньги, 
даже имея на руках предупреждающие 
памятки от полиции

Строительство суперколонии в Калуге поддержали  
в Москве

С начала времен 
Проблема жильцов этого 

дома в Старом городе не 
нова. Но в этом году терпе-
ние людей достигло своего 
пика. Тазы и тряпки — атри-
бут осеннего и весеннего 
сезонов владельцев квартир 
на третьем этаже уже не 
один десяток лет: «Начиная 
с двухтысячного года, сквозь 
дыры в крыше можно было 
изучать звездное небо, — го-
ворит жительница Обнинска 
Людмила Исакова. — В 
ноябре сквозь крышу в дом 
задувают ледяные ветры и 
дожди, а по весне, во время 
таяния снегов, вода тонкими 
струйками просачивается 
внутрь подъезда. Почти 20 
лет назад мы добились про-
ведения капитального ре-
монта. Только от ремонта там 
было одно название. Летом 
ремонтировали подъезды, а 
к ремонту крыши приступили 
в ноябре, когда дождь впере-
мешку со снегом буквально 
падали на голову владель-
цам квартир». 

В те времена фонда капи-
тального ремонта не суще-
ствовало. На капитальный 
ремонт деньги выделила ад-
министрация города. Сред-
ства были направлены управ-
ляющей компании. Капремонт 
был завершен и принят в 
горадминистрации. Однако 

хватило его ненадолго. Вме-
сто положенных по стандар-
там капитального ремонта 20 
лет, крыша держалась лишь 
2,5 года: «Мы сделали ремонт 
в квартирах: заменили окна, 
переклеили обои. И опять 
двадцать пять!» — вздыхает 
Людмила Яковлевна. 

Деньги потрачены, ремонт 
как бы сделан. Только стало 
гораздо хуже. Вдобавок ко 
всему жильцы этого дома 
стали заложниками ситуации 
— на повторный капремонт в 
ближайшие десятилетия они 
могли не рассчитывать. 

Фирменный 
почерк

Жильцы дома на Ленина, 
19/9 судились с администра-
цией и УК, писали заявления в 
прокуратуру.  

По словам жильцов, в управ-
ляющей компании ЖКУ, ныне 
это «Жилищник», на проблему 
и жалобы если и реагирова-
ли, то в довольно хамской 
манере: «Очередную про-
течку пришла зафиксировать 
сотрудница управляющей 
компании, — продолжает 
Людмила Исакова. —  Она 
задала нам весьма странный 
вопрос. Мол, не мы ли сами 
поливаем стены водой?». 

Среди жильцов дома та-
кая издевательская реплика 

коммунальщиков вызвала 
бурю негодования.  Они 
обратились в городскую 
прокуратуру. Надзорный ор-
ган потребовал от печально 
известной в городе управ-
ляшки укрепить стену дома, 
кирпичная кладка которой 
размылась водой. И непо-
средственно саму крышу. 
«Жилищник» работы выпол-
нил, но проблема все равно 
не решилась.  

Спустя несколько лет жиль-
цам-таки удалось вырваться 
из лап горе-управляшки, хотя 
сделать это было непросто. И 
в 2022 году шефство над до-
мом взяла УК «Уют».

Выкованные  
и выломанные

«Жильцы настойчиво тре-
бовали от нас капитального 
ремонта крыши. Но мы про-
вести его не можем. Теперь 
этим занимается фонд ка-
премонта, — говорят в УК. 
— В свою очередь, мы на 
протяжении двух зим стара-
емся поддерживать крышу в 
приемлемом состоянии, хотя 
на ней нет живого места». 

И все-таки настойчивость 
жильцов дала свои плоды. В 
этом году Ленина, 19/9 уда-
лось включить в программу 
капитального ремонта. У 
жильцов появилась надежда. 

«Мы писали обращение в 
фонд. Нам дали добро, — го-
ворят в управляющей компа-
нии. — К работам приступят, 
когда станет тепло». 

Смогут ли жители после них 
наконец-то жить в нормальных 
условиях? Мы будем следить 
за ситуацией.

Мария БАКИНА 

Крыша дома моего
Жильцы дома на Ленина, 19/9 лишний раз боятся включать свет 
в квартирах. В их доме давно прохудилась крыша: вода стекает 
по стенам и потолкам, оконные деревянные рамы разбухли, а 
кирпичная кладка вымывается

Так, с сырыми стенами и  
тазиками для протечек с крыш,  

люди живут уже два десятилетия
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РЕКЛАМА

РЕМОНТ  
стиральных машин и 
холодильников
................399-09-09

РЕМОНТ квартир 
..... (915) 892-56-68

РЕМОНТ  
компьютеров 
.... (931) 403-99-40

РЕКЛАМА

ПРОЧТИ И СОХРАНИ

НА ПРЕДПРИЯТИЕ АСЕНЬЕВСКАЯ ФЕРМА
Т Р Е Б У Е Т С Я 
ТРАКТОРИСТ 

ДЛЯ РАБОТЫ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ
Место работы: Калужская обл., Боровский район, 

д. Асеньевское. ЗП от 50 000 до 110 000 тыс.
8-905-543-87-14 (ЕКАТЕРИНА)
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АВТОМИР
- РЕКЛАМА  

ГРУЗОПЕРЕВОЗОК -
Фургон + грузчики. Недо-
рого.  (961) 122-64-26
Доставка. Переезды, груз-
чики.  (960) 521-07-21
Дачная доставка. ГАЗель. 
Недорого.  (961) 006-80-32
Вывоз старой мебели, 
хлама.  (960) 521-07-21
Помощь на дороге,  
притянуть, прикурить.  
 (953) 320-10-51
Фургон 3 м, город,  
межгород. Грузчики.  
 (953) 320-10-51
ГАЗель тент, 16 куб.м, 4 м. 
 9-07-91, (901) 995-57-91
ГАЗель 12-16 куб.м, пере-
езды, грузчики.  9-07-91
ГАЗель. Грузчики.  
 (920) 615-20-30
ГАЗель. Вывоз мусора.  
 (910) 517-26-95
Грузчики. Вывоз строи-
тельного мусора.  
 (962) 172-82-29

------- ПРОДАМ --------
Багажник «Форд-
Фокус-2», 3 000 руб.; стар-
тер «Лада-классика» Bosh 
4M5T-CВ, 2 500 руб.  
 (920) 874-08-11

ЖИЛЬЕ
--------- ПРОДАМ --------
Продажа / Покупка /  
Обмен. Быстро. Юрист.  
 (910) 914-43-49
Продажа. Покупка. Арен-
да.  (953) 330-04-07
3-комн. кв. (59,2 кв.м, с 
балконами), г.Обнинск, Гу-
рьянова, 25, 5 700 000 руб. 
 (960) 515-99-77
2-комн. кв. (43,5 кв,м,  
3 эт.), г.Обнинск, Ленина, 
96, 4 400 000 руб.  
 (953) 317-40-47
1-комн. кв. (31,3 кв.м, с 
балконами, 1 эт.), г.Обнинск, 
Кабицыно, Молодежная, 10, 
с ремонтом.  
 (960) 515-99-77

---------- КУПЛЮ -------
Быстро кв-ру, с/о.  
 (910) 914-43-49
Кв-ру, с/о.  
 (900) 574-15-46
2-комн. кв. или 3-комн. кв. 
 (953) 330-04-07
Срочно 1-2-3-комн. кв., 
с/о.  (900) 577-42-50
1-комн. кв. или с/о.  
 (953) 330-04-07
Срочный выкуп квартир 
(за наличные).  
 (900) 580-73-80

----------- СДАМ ---------
Комнату в 2-комн. кв.  
женщине, 12 000 руб.  
 (920) 615-14-37

--------- СНИМУ ---------
Организация - жилье для 
специалистов.  399-07-00
ДГТ, 1-комн. кв., 14-25 
тыс. руб.  399-07-01
2-3-комн. кв. (русс. се-
мья).  (980) 713-75-26
Срочно жилье для сотруд-
ников, дорого.  
 (903) 810-08-08
2-3-комн. кв., срочно.  
 (953) 469-31-75
2-3-комн. кв.  
 (953) 330-04-07
1-2-комн. кв. (русс. семья 
из 2-х чел.), б/п.  
 (953) 467-05-38
1-2-комн. кв.  
 (953) 315-03-74
1-комн. кв. (русские).  
 (953) 469-31-75
С/о или 1-комн. кв.  
 (953) 330-04-07
Гараж, кв-ру, с/о.  
 (900) 574-15-46

ВСЕ ДЛЯ ДОМА
--- РЕКЛАМА УСЛУГ ---
Телемастерская (Энгель-
са, 18).  (910) 708-70-00
Ремонт телевизоров на 
дому.  (960) 523-31-47
Ремонт холодильников, 
стир. машин. Гарантия до 1 
года.  (910) 910-09-55
Отопление. Водоотведе-
ние. Теплые полы. Электро-
проводка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77
Ремонт авт. стир. машин, 
холодильников, СВЧ-печей. 
 399-09-09, (910) 592-36-51
Ремонт ТВ, SAT, DVD, ви-
део, аудио, РС и мониторов, 
СВЧ-печей.  394-23-07
Ремонт телевизоров.  
 394-14-74
Срочный ремонт  
холодильников.  
 (909) 252-09-43 
Срочный ремонт холодиль-
ников.  (484) 393-56-22, 
(910) 705-67-69
Ремонт швейных машин  
и оверлоков.  
 (902) 930-52-52
Сантехработы любой 
сложности.  
 (920) 893-30-40
Электрик. Все виды работ. 
 (910) 528-25-54
Остекление и отделка  
балконов, окна ПВХ.  
 (903) 815-07-69
Установка и замена зам-
ков на мет. и дер. двери.  
 (920) 872-18-43
Домашний мастер.  
 (910) 910-57-51
Мастер на час.  
 (960) 520-11-24
Все виды внутренних  
отделочных работ.  
 (902) 392-58-49
Ремонт квартир под ключ. 
Установка сантехники, элек-
трики. Монтаж натяжных 
потолков.  
 (960) 515-15-68 (Борис)
Ремонт квартир.  
 (920) 893-30-40

НЕДВИЖИМОСТЬ
--- РЕКЛАМА УСЛУГ ---
Отопление. Водоотведе-
ние. Теплые полы. Электро-
проводка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77
Печи, камины, дорого.  
 (916) 329-61-24 (Сергей)
Снос старых дач и сараев 
(вывоз).  (961) 122-64-26
Спил небольших деревьев 
и кустарников.  
 (960) 521-07-21
Уборка снега с крыш  
домов, гаражей, теплиц.  
 (953) 320-10-51

---------- КУПЛЮ -------
Гараж, участок, дом, дачу. 
 (900) 574-15-46
Дом, дачу, зем. участок.  
 (953) 330-04-07
Дом, дачу или земельный 
участок около Обнинска, по-
могу оформить документы. 
 (953) 317-40-47

РАЗНОЕ
---- РЕКЛАМА УСЛУГ ----
Отопление. Водоотведе-
ние. Теплые полы. Электро-
проводка. Сантехника.  
 (903) 812-11-77
Уход за пожилыми. Уход 
за детьми. Уборка и помощь 
по хозяйству. Домашний 
мастер. Агентство «Семья». 
 392-60-66
Компьютерная помощь, 
настройка оборудования и 
программ.  (910) 528-46-49, 
399-09-85
Юрист.  (980) 511-40-86

------ СООБЩЕНИЯ ------
Утеряно свидетельство 
о профессии водителя 
№ МААШ 819584 на имя 
Агеева Евгения Игоревича. 
Просьба считать недействи-
тельным
Приглашаем в поездки: 
23.03 - Оптина, Шаморди-
но, Клыково; 30.03 - За-
райск; 30.03 - Кремль, балет 
«Аленький цветочек»; 14.04 
- Кремль, балет «Снегу-
рочка»; 28-29.04 - Великий 
Новгород; 8 (выезд ве-
чер)-12.05 Волгоград, оч. 
интер. экск. программа; 
18.05 - Ржев; 19.05 - цве-
тущий сиреневый сад МГУ 
(6+).  (910) 541-22-38

-------- КУПЛЮ --------
Радиодетали, новые и б/у, 
отечеств. и импорт.  
 (906) 641-95-91
Значки, монеты.  
 (910) 520-25-17
Старинные: иконы и кар-
тины от 80 тыс. руб., книги 
до 1940 г., статуэтки, столо-
вое серебро, сервизы, зо-
лотые монеты, буддийские 
фигуры, знаки, самовары, 
колокольчики, старинные 
ювелирные украшения, ста-
рые модели автомобилей. 
 (920) 075-40-40
Антиквариат на Курчатова, 
12. Предметы старины, ис-
кусства, коллекции.  
 (953) 460-40-82

РАБОТА
В агентство недвижимо-
сти требуется сотрудник с 
опытом работы.  
 (953) 332-59-46
Требуется сотрудник в 
офис.  (953) 328-70-60
Требуются распиловщик и 
работник в меб. цех.  
 (960) 520-15-60
Требуется водитель кат. D: 
опыт работы обязателен,  
з/пл. от 80 000 руб.  
 (920) 099-77-77
Требуются в ЧОП сотруд-
ники охраны для работы в 
г.Обнинске. Зарплата 2500 
руб./смена.  (903) 168-98-04, 
(910) 914-28-33
Предприятие приглашает 
на работу: поваров, мой-
щиков посуды, буфетчиков, 
экспедитора по перевозке 
грузов, водителя автомоби-
ля.  (910) 543-00-65,  
(484) 394-20-41
На продовольственную 
базу «Меркурий-Обнинск» 
требуется дворник.  
 (484) 397-57-61,  
(960) 525-44-55
В фитнес-клуб  
требуется уборщица.  
 (953) 319-61-57 (Ольга)

ОБУЧЕНИЕ
--- РЕКЛАМА УСЛУГ ---
Репетитор физмат,  
профориентация.  
 (903) 810-32-00
Юрий Сорокин. Подготов-
ка по математике и физике: 
ЕГЭ, ОГЭ, олимпиады, ДВИ, 
студенты.  
 (910) 514-68-04
Репетитор по физике, 
математике 7-11 кл., ЕГЭ, 
ОГЭ.  (910) 598-24-93 
(Владимир)
Помощь в написании кур-
совых, дипломов, рефера-
тов, контрольных работ.  
 (915) 894-08-82
Изостудия. Курчатова, 
19а.  (910) 912-27-00

ЗНАКОМСТВА
Женщина приятн. внешн. 
познаком. со свобод. муж-
чиной 65-75 л., рост от 172 
см.  (953) 327-27-92
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